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2019 年 7 月 1 日～2020 年 6 月 30 日 

クラブ会長(CP) 蒲田 泰宏 主題 「笑いは元気の特効薬」 
 

主 

題 

国 際 会 長 IP 
Jennifer Jones 

(オーストラリア) 

“Building today for a better tommorow” 
「より良い明日のために今日を築く」 
スローガン “On the MOVE !!” 「さあ動こう!!」 

クラブ役員 

会 長 

副 会 長 

書 記 

会 計 

監 事 

会 計 監 査 

直 前 会 長 

連 絡 主 事 

蒲 田  泰 宏 

塚  理 

野 田  将 弘 

川 端  康 彦 

加 藤  寅 尾 

粕 谷  和 彦 

清 水  真 一 

浜 野  昌 保 

アジア太平洋地域会長 AP 
田中 博之 

(東京多摩みなみ) 

“Action! ”「アクション！」 
スローガン ” With Pride and Pleasure” 
           「誇りと喜びをもって」 

西 日 本 区 理 事 RD 
戸所 岩雄 

（彦根シャトー） 
「風となれ、ひかりとなれ」 
スローガン「こころ豊かにあるために、輝くために」 

中 西 部 部 長 DG 
掛谷 太郎 

（大阪茨木） 
「為せば成る。為さねば成らぬ何事も」 

 

９月の聖句 ９月は「Menettes」の月です 

「だから、明日のことまで思い悩むな。明日のこ
とは明日自らが思い悩む。その日の苦労は、その日
だけで十分である。」  

 （マタイ伝 ６章３４節） 

愛（他者への思いやり）を行動へ！そして、ワイズ

ダムへ心地よい風を送りましょう！ 

大野 勉 メネット事業主任 (神戸ポートクラブ) 

9 月度例会のご案内  

日時：９月１０日（火） １９時～２１時 

会場：クリエイトセンター３０２号室 ※部屋が通常とは異なり 3階になります 

内容：講演「科学と光、未来を拓くレーザー」 

講師：京都大学化学研究所 先端ビームナノ科学センター教授 阪部 周二 氏 

昭和 29 年生まれ。大阪府立茨木高等学校卒業。大阪大学工学部電気工学科入学、同大

学院修士・博士課程に進学後、昭和 60 年工学博士の学位を取得。同年より西ドイツマ

ックスプランク量子光学研究所研究員に就任。平成 15 年高強度レーザー科学の新拠点開設のために京都大

学化学研究所教授に就任。専門は光学、レーザー物理と応用科学。（一般社団法人）レーザー学会副会長とし

てレーザー科学の社会啓発にも貢献。 

内容：「光」の存在を私たちは普段あまり意識しませんが、この光のもつ特質を制御し私たちに様々な恩恵を

与えてくれているのが 20 世紀最大の発明の一つといわれる「レーザー」です。「レーザービーム」あ

るいは「レーザー光線」というと SF やアニメの世界を想像しますが、現実には私たちの生活に深く

入り込んでいます。レーザーでスマートフォンの加工や、厚い鉄板を切ったり溶接したり、さらに、

近視や虫歯を直せるなど、皆さんにも関心のあるところでレーザーは役立っています。レーザーはさ

らに日々進化を続けており、その応用は身近なところから工業、医療まで皆さんの気付かない様々な

分野に広がっています。講演では、レーザー光の特徴と現代社会で実装されている様々な応用から、

近未来、遠未来への応用を紹介します。 

《８月末データ》単位：円 

８月例会（単位：名） ニコニコ ＣＳ        0 ＢＦ ＹＥＳ             0 

在籍者(うち広義会員 0)  14 メネット       0 0 ＲＢＭ       0 切 手       0 ＦＦ               0 

出 席 会 員        9 ゲスト・ビジター  3 累計    15,000 Ｙサ・ユース      0 現金        0 東日本大震災 
     0 

メーキャップ      0 出席率   64.3％ メネット       0 ＴＯＦ         0 累 計        0          熊本地震 

２０１９年９月発行 第２８巻第３号（通算 320号） 
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８月度 役員会報告 
☆日時：2019 年 8 月 21 日（水）19：00～21：00  
☆場所：K エンジニアリング 
☆出席者：蒲田、清水、川端、山崎、野田 

１．茨木フェスティバルの反省 
出席者 会員１０名 ゲスト 3 名 
（YMCA 川上氏、リーダー・OB2 名） 
かき氷の売れ行きは良かった ただかき氷は早くから売
れるので準備を早めにしておいたほうが良いと感じた。 
焼き鳥は 2 箱(200 本)残った。フランクフルトのほうが
利益率は高い。 
POP 用画用紙が切れたので来年は要購入 
翌日鉄板の油を洗うのが大変だった。 

２．会計報告  
フェスティバル売上 29 万 5 千円 最終利益 5 万円ほど
その他中西部費を支払 

３．９月度例会の予定 
日時：9 月 10（火）  １９時～２１時 
会場：クリエイトセンター 302 号室 
内容：レーザーの話 
講師：京都大学 化学研究所 阪部周二氏 
担当 司会：山﨑、聖句：加藤、寸評：清水、各停：野田 

４．10 月度例会の予定 
日時：10 月 5 日（土） 13 時～15 時(予定) 
会場：茨木スカイレストラン 
内容：中西部部会 
講師：にしゃんた氏 
担当 司会：清水、聖句：藤井、寸評：藤井、各停：粕谷 

５．11 月度例会の予定 
日時：11 月 12 日（火） 13 時～15 時(予定) 
会場：クリエイトセンター 201 号室 
内容：未定 
講師：検討中 
担当 司会：粕谷、聖句：加藤、寸評：吉田、各停：清水 

６．12 月度例会の予定 
日時：12 月 12 日（木） 19 時～21 時(予定) 
会場：ホテルクライトン新大阪 
内容：クリスマス例会 

（西・大阪・茨木３クラブ合同） 
担当 司会：西クラブ、聖句：浜野、寸評：川端、各停：川端 

７．その他検討事項 
イ）行事経過報告  

＊8/10（土）EMC シンポジウム 
(中西部・阪和部合同) 掛谷・清水・野田 

ロ）行事日程ほか確認 
＊9/1（日） 京都部会 京都ホテルオークラ 

掛谷・野田 
＊9/7（土） びわこ部会 ホテルニューオウミ 

掛谷・山﨑(仮)  
＊9/8（日） 中部会 名鉄ニューグランドホテル 
＊9/16（月・祝）阪和部会 シティプラザ大阪 

掛谷・清水 
＊9/21（土）九州部会 玉名温泉ホテルしらさぎ 
＊9/23（月・祝）YMCA チャリティーラン  

掛谷・清水・野田 
＊9/28（土）六甲部会＆瀬戸山陰部会  

神戸ベイシェラトンホテル＆タワ
ーズ 掛谷 

＊10/5（土）第 23 回中西部会  
茨木スカイレストラン 

＊10/9（水）中西部チャリティーゴルフコンペ 
亀岡ゴルフクラブ 

＊10/19（土）YYY フォーラム 
＊10/26（土）西中国部会 グランドプリンスホ

テル広島 
ハ）役員会 9/17（火） クリエイト 201 19：00～ 
      10/15（火）クリエイト 203  19：00～ 
      11/19（火）クリエイト 201  19：00～ 
ニ）ブリテン委員会･･･9/3（火）19：00～  

場所：かしばら印房           
ホ）中西部会 11 時受付開始 11：30～15：00 

会費：6,000 円 

必要備品：音響・プロジェクター・パソコン 
中西部旗、収書付き名札 参加者リ
スト・プログラム 

その他：9 月上旬に会場打ち合わせ。 
山崎さんにバナー印刷依頼 
会費支払いは振り込みで 
バイオリニストの演奏時間・写真等の
確認             以上 

８月度納涼例会寸評  野田 将弘 

８月も終盤となる 29 日木曜日に、南茨木の「ベ

リーズカフェ」にて 8

月度納涼例会が開催

されました。7 月下旬

に開催された「茨木フ

ェスティバル」に参加

していただいたＹＭ

ＣＡリーダーおよび関係者への慰労会として開催

しました。当日はリーダー2 名とＹＭＣＡ川上様が

ゲストに参加していただき、蒲田会長の挨拶でスタ

ート。インフォメーション等の後で、遅れて参加と

なった掛谷部

長の乾杯で開

宴となりまし

た。ワイワイと

楽しく語りな

がら酒を飲み

かわしました。最近当クラブに入会した川端ワイズ

と長田ワイズと会話しましたが、お二方ともワイズ

経験があることもありむしろ私よりクラブになじ

んでいるのでは… といった感じで楽しく会話で

きました。私は途中からリーダーの座っている席に

移動し、にゃんリーダーにインタビューを決行(4 ペ

ージ参照)。無茶な質問に快く回答していただけた

にゃんリーダー、ありがとうございました。 

ベリーズカフェ店主の末尾氏か

ら挨拶もいただき、例会は無事終

了。メンバーもゲストもたくさん

の料理とお酒を堪能できましたし、

何より茨木フェスティバルが無事

黒字で終了したので本当に良かっ

たと感じた一日でした。  以上 

 

EMCシンポジウム 清水 真一 

8 月 10 日（土）に天王寺の大阪南 YMCA にて中

西部と阪和部の合同の EMC シンポジウムが開催さ

れました。茨木クラブからは、掛谷部長、野田事務局

長そして私清水とで参加して参りました。合同での開

催だけあって、とても多くの参加者がありました。 
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湯浅中西部ＥＭＣ主査の司会の元、阪和部飯 

沼部長の点鐘で開会し、各部ＥＭＣ主査・各部長

が挨拶。掛谷部長は次期部長の

頃より乾杯の挨拶などもされ

ていて、すっかり板についた挨

拶となっていました。今年度の

部長として最大課題としてい

る EMC に関するシンポジウム

だけあって、非常に熱のこもっ

た挨拶をされていました。 

シンポジウムの基調講演

は、今年度の西日本区 EMC 事

業主任である京都トップスク

ラブの牧野篤文主任のお話で

した。その内容はとても具体

的で、楽しくそして一朝一夕

では出来ないという大切なお

話でした。茨木クラブもゴル

フコンペなど開催し続けて、EMC に繋げていき

たく改めて思いを強くすることが出来ました。 

シンポジウム後には、牧野主任と同じ京都ト

ップスクラブの皆さんと近くのお店で交流を図

ることが出来ました。 

EMC は今年度の掛谷部長期における最大の

ミッションです。茨木クラブのメンバーとして中

西部書記として改めて頑張って行こうと思う大

変良い機会となりました。 

 

京都部会     野田 将弘 

9 月 1 日（日）に京都部会が開催され、昨年より

京都部島田部長とお知り合いになりました私と、中西

部掛谷部長が参加しました。400 人以上の参加者に京

都市門川市長が来賓で祝辞を述べられるなど、スケー

ルの大きさに驚くばかりでした。 

 

ロックバランシングやギター・ボーカルのショー

も素晴らしかったですし、京都部各クラブの会長や新

入会員が壇上に登って熱気あふれる言葉を交わして

おり、「これが京都部か！」と感じました。 

京都部の方々には 6 月の茨木ギネス世界記録チャ

レンジなど大変お世話になっており、これからも交流

してゆきたいと思っています。もちろん中西部会の

PR もしましたが、チラシ枚数が不足していたのが最

大の反省点でした…             以上 

 

言葉の意味の変遷  野田 将弘 

印章業を営んでいる私ですが、よくお客様に「印鑑欲

しいんです」と言われます。しかし実は「印鑑」は売り

物ではありません。「図鑑」や「鑑(かがみ)」という言葉

からわかるように「印鑑」とは「(正式登録された)印影

の図録」という意味であり、はんこ本体は「印章」と呼

ぶのが正しいのです。 

誤って社会に伝わっているのは、役所にある「印鑑登

録」という言葉のためです。多くの方が「印鑑登録＝印

鑑『を』登録する」と思っているようですが、本当は「印

鑑登録＝印鑑(役所の印の図録)『に』(自分の印章の印影

を)登録する」が正しく、その誤りの訂正が進んでいない

状態と言えます。 

「言葉の意味なんて時代で変わっていくんだよ」とい

う方もおられるでしょう。一理あるので、私も一般の方

が「印鑑」という言葉を使用されることは気にしていま

せん。ただし「印章のプロが誤って『印鑑』を多用する

のはどうか」と思っています。しかし残念ながら、プロ

でも誤って「印鑑」を多用する方が多く、もっと言うと

「ネットでは『印鑑』と検索されるから、サイトに『印

鑑』と書かないと検索順位が上がらない」と、誤用と知

りつつ「印鑑」を多用する人までいます。 

言葉を正しく使うよう導く立場の「プロ」が、言葉の

意味の変遷を後押ししてしまっている現状。些細なこと

かもしれませんが、何とかしたいと思っている私の課題

の一つです。 

 

粕谷

  

野田 
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９月例会プログラム 
日時：9 月10日（火） １９：００～２１：００ 

場所：茨木市クリエイトセンター   

司会：山﨑君  

 １、開会・点鐘・会長挨拶        蒲田会長 

 ２、ワイズソング            一  同 

 ３、ゲスト、ビジター紹介 

 ４、聖書朗読         加藤君(代読：藤井君) 

 ５、誕生、結婚祝い           蒲田会長 

 ６、インフォメーション 

 ７、食前感謝 

 ８、会食           

 ９、プログラム「科学と光、未来を拓くレーザー」 

講師：京都大学化学研究所 先端ビームナノ科学 

   センター教授 阪部 周二 氏 

１０、ニコニコファンド          一  同 

１１、ＹＭＣＡの歌            一  同 

１２、閉会宣言・点鐘            蒲田会長 

寸評：清水君、聖句：加藤君、各駅停車：野田君 
 

☆ 誕 生 日 

今月は該当者がおりません 

☆ 結婚記念日 

掛谷太郎・美枝 ご夫妻  １４日 

１０月例会プログラム予定 

日時：10 月5日（土） １3：００～１５：００(予定) 

場所：茨木スカイレストラン 

プログラム：中西部部会 

司会：清水、聖句：藤井、寸評：藤井、各停：粕谷 
 

１１月例会プログラム予定 

日時：11 月12日（火） １９：００～２１：００ 

場所：クリエイトセンター２０１号室 

プログラム：未定 

司会：粕谷、聖句：加藤、寸評：吉田、各停：清水 
 

行 事 予 定 
 ８月１０日（土） ＥＭＣシンポジウム（中西部・阪和部合同） 

 ９月 １日（日） 京都部会 京都ホテルオークラ 

 ９月 ７日（土） びわこ部会 ホテルニューオウミ 

 ９月 ８日（日） 中部会 名鉄ニューグランドホテル 

 ９月１６日（月・祝）阪和部会 シティプラザ大阪 

 ９月２１日（土） 九州部会 玉名温泉ホテルしらさぎ 

 ９月２３日（月・祝）YMCA チャリティーラン 

 ９月２８日（土） 六甲部会＆瀬戸山陰部会  

          神戸ベイシェラトンホテル＆タワーズ 

１０月 5 日（日） 第 23 回中西部会 茨木スカイレストラン 

１０月 9 日（水） 中西部チャリティーゴルフコンペ 
    亀岡ゴルフクラブ 

１０月１９日（土） ＹＹＹフォーラム 六甲山ＹＭＣＡ 

１０月２６日（土） 西中国部会 グランドプリンスホテル広島 

 

 

 

YMCAリーダーインタビュー 
8 月度例会にご参加いただいた 4 回生リーダーの

小西柊也君こと「にゃんリーダー」に、リーダー活
動についてインタビューいたしました。 

－リーダーになったきっかけは？ 
にゃんリーダー(以下「にゃん L」)
「もともと小さい時から YMCA に
関わっていて、大学に入学してから
当時の知り合いの先輩に誘われた

のがきっかけです。」 

－どのようなリーダー活動を？ 
にゃんL「主にバスケットを担当し、
年によっては屋外事業も担当して
いました。」 

－リーダーの4年間はどうでしたか？ 
にゃん L「正直大変で苦しい時期もありましたが、
その分得られたことも多かったと思います。」 

－卒業後の進路は？ 
にゃん L「企業の就職内定が決まりました。会社員

になります。」 

－リーダーには教員志望が多いようですが？ 
にゃん L「確かに多いですね。でも教員志望でなく
てもリーダー活動は有益ですよ。無償で行う活動は 

バイトとは異なりますし、就職活動の面接でいろん
なエピソードを交えて話すことができました。子供
への指導の経験も会社員になってから役に立つと思
います。」 

－茨木ワイズにご協力いただきいつも本当に感謝で
す。私らメンバーの事は実際どう思ってますか？ 
にゃんL「いやいや(笑)。皆さん本当に優しくていつ

も助かってますよ。ありがとうございます」 

にゃんリーダー、突然のインタビューに快くお受
けいただき、こちらこそありがとうございました(写
真の硬い表情からも最初は緊張してたのがうかがえ
ます…本当にすいませんでした…) 

☆ 編集後記 
9月になり西日本区の各部会の開催が始まりまし

た。中西部部会・チャリティーゴルフコンペまであ
と一月ばかり。メンバー一人ひとりのできることを
積み重ねて成功裏に終わるよう頑張りたいと思う
今日この頃です。 

2019-2020 前期会費納入のお願い 

会費半期分の 3 万円の支払いがまだの方は、

例会時にご用意ください。 

 


